

# CAMINANDO CON LA PALABRA

**SÍMBOLO:** Unas monedas, un Cristo. ¿A qué hacen referencia cada uno de estos dos objetos?

**INVOCACIÓN AL ESPÍRITU SANTO:** Espíritu Santo: Fuente del Padre y Amor entrañable del Hijo: Regálanos la capacidad de saber entender todo lo que nos da poder, ayúdanos a desprendernos de nuestro egoísmo:

OCTUBRE 22 DE 2017

29 DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

## A TODOS LOS QUE ENCUENTREN INVITENLOS

### PRIMER PASO LECTURA Y ASIMILACIÓN DEL TEXTO

#### CONOCER/LEER

Abrir la puerta a la Palabra

¿Qué dice el texto?  
palabras, personajes,  
situaciones, sentimientos



### Mateo 22, 15-21

Entonces los fariseos se reunieron para buscar un modo de enredarlo con sus palabras. Le enviaron algunos discípulos suyos acompañados de herodianos, que le dijeron: —Maestro, nos consta que eres sincero, que enseñas con fidelidad el camino de Dios y que no te fijas en la condición de las personas porque eres imparcial. Dinos tu opinión: ¿es lícito pagar tributo al César o no?

Jesús, adivinando su

mala intención, les dijo: —¿Por qué me timentan, hipócritas? Muéstrenme la moneda del tributo.

Le presentaron un denario.

Y él les dice: —¿De quién es esta imagen y esta inscripción?

Contestan: —Del César.

Entonces les dijo: —Den, pues, al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios.

### SEGUNDO PASO COMPRESIÓN DEL TEXTO

#### AMAR MEDITAR

(Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia realidad)

¿Qué me dice a mí personalmente el texto?  
¿Qué nos dice a nosotros el texto?

## PREGUNTAS DE COMPRESIÓN

1. ¿Quiénes se pusieron de acuerdo para hacerle decir a Jesús algo para acusarlo?
2. ¿Cuál fue la pregunta que le hicieron a Jesús?
3. ¿Cómo contesta Jesús y qué les pide?
4. ¿De cuánto era el valor de la moneda que le mostraron a Jesús y qué imagen y nombre tenía?
5. ¿Qué termina diciéndoles Jesús?

TERCER PASO  
SERVIR/ACTUAR

Brindar un espacio a la  
Palabra en mi Vida

¿Qué me pide el texto que  
haga?

## PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN

Pensemos en familia  
y en comunidad:

1. ¿Qué nos pide Dios que demos a los demás?
2. ¿Qué cosas, situaciones o personas estamos poniendo o valorando en nuestras

vidas más que a Dios?

3. ¿Cómo nos estamos ofreciendo frente a lo que Dios quiere por medio de su Palabra?

Los pobres son de Dios, los pequeños son sus predilectos, el reino de Dios les pertenece.

## LOS POBRES SON DE DIOS

A espaldas de Jesús, los fariseos llegan a un acuerdo para prepararle una trampa decisiva. No vienen ellos mismos a encontrarse con él. Le envían a unos discípulos acompañados por unos partidarios de Herodes Antipas. Tal vez no faltan entre ellos algunos poderosos recaudadores de los tributos para Roma.

La trampa está bien pensada: «¿Estamos obligados a pagar tributo al César o no?». Si responde negativamente le podrán acusar de rebelión contra Roma. Si legitima el pago de tributos quedará desprestigiado ante aquellos pobres campesinos que viven oprimidos por los impuestos, y a los que él ama y defiende con todas sus fuerzas.

todo judío fiel, Jesús sabe que a Dios «le pertenece la tierra y todo lo que contiene, el orbe y todos sus habitantes» (Salmo 24). ¿Qué puede ser del César que no sea de Dios? ¿Acaso no son hijos de Dios los súbditos del emperador?

Jesús no se detiene en las diferentes posiciones que enfrentan en aquella sociedad a herodianos, saduceos o fariseos sobre los tributos a Roma y su significado: si llevan la «moneda del tributo» en sus bolsas que cumplan sus obligaciones. Pero él no vive al servicio del Imperio de Roma, sino abriendo caminos al reino de Dios y su justicia.

a ningún poder. Y, sin duda, ningún poder sacrifica hoy más vidas y causa más sufrimiento, hambre y destrucción que esa «dictadura de una economía sin rostro y sin un objetivo verdaderamente humano» que, según el papa Francisco, han logrado imponer los poderosos de la tierra. No podemos permanecer pasivos e indiferentes acallando la voz de nuestra conciencia con las prácticas religiosas.

José Antonio Pagola

Tomado de: <https://www.gruposdejesus.com/29-tiempo-ordinario-mateo-2215-21/>

CAMINANDO  
CON LA  
PALABRA

La respuesta de Jesús ha sido resumida de manera lapidaria a lo largo de los siglos en estos términos: «Dad al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios». Pocas palabras de Jesús habrán sido tan citadas como estas. Y ninguna, tal vez, más distorsionada y manipulada desde intereses muy ajenos al Profeta defensor de los pobres.

Jesús no está pensando en Dios y en el César de Roma como dos poderes que pueden exigir cada uno de ellos, en su propio campo, sus derechos a sus súbditos. Como

Por eso les recuerda algo que nadie le ha preguntado: «Dad a Dios lo que es de Dios». Es decir, no deis a ningún César lo que solo es de Dios: la vida de sus hijos. Como ha repetido tantas veces a sus seguidores, los pobres son de Dios, los pequeños son sus predilectos, el reino de Dios les pertenece. Nadie ha de abusar de ellos.

No se ha de sacrificar la vida, la dignidad o la felicidad de las personas



Por encima de todo poder humano siempre está Dios, y la imagen de Dios es el ser humano que vive. Muchas formas de poder (económico, político, religioso, militar) han olvidado esta verdad. Muchas veces ponemos nuestra confianza, nuestra

fe, en lo que no es Dios (idolatrarnos) y no ayudamos para que las personas vivan más dignamente, más humanamente.

## COMPROMISO

¿Cómo estamos ayudando para que el ser humano viva más dignamente?

**Acción:** Ser de Dios no implica dejar de ser miembro de una sociedad. Comportate como tal de manera consciente.

### CUARTO PASO ALABAR - ORAR

Hablar a Dios cara a cara,  
como quien habla  
entre amigos

¿Qué te digo ahora a ti,  
Señor?

### Rezamos:

Señor, Padre bueno, que no reine la justicia en la tierra, tampoco en mi corazón. Que lo que reine en nuestro mundo y en nuestras vidas sea la misericordia, el “dar a cada uno en función de lo que necesita” sin envidias ni rencores.

# 109 Mártires Claretianos serán beatificados próximamente.

## 109 signos de Dios para nuestro tiempo

12. Lo que sigue llenándonos de consuelo es que todos hacen del perdón su estandarte. El P. Jaume Payàs, martirizado en Sallent, explicita sin ambages que mueren sin odio, perdonando a sus verdugos: *“Perdono a todos los que me quieren mal, y les doy un abrazo de amistad; no guardo rencor a nadie, ni a los que me han tirado en casa como a un perro; también a Ti te lo hicieron”*. El anciano P. Josep Reixach, dirigiéndose a los milicianos, con su cuerpo bañado en sangre, les dijo: *“Si sois vosotros quienes me habéis disparado los tiros, os perdono de corazón. Quiero morir como Jesús que también perdonó a quienes le acababan de sacrificar”*. El H. Julián Villanueva antes de morir, oró de rodillas diciendo: *“Sabed que no me da miedo la muerte. Ofrezco mi vida por Dios y por las almas. Os perdono este crimen que vais a cometer conmigo y pido a la Divina Misericordia que acepte mi sangre por vuestra salvación”*. El P. Emili Bover moría en el cementerio de Cervera el 20 de agosto exclamando: *“Os perdono de corazón por amor de Dios”*. Encontramos expresiones parecidas en otros muchos. Es como si todos hubieran hecho suyas, desde hacía tiempo, las palabras de Jesús: *“Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen”* (Lc 23,34).

(Tomado de: **Carta Circular del Superior General sobre la Beatificación de los 109 mártires claretianos.** Roma 2017)



Reixach Reguer, Josep

Texto Bíblico: Biblia de Nuestro Pueblo. Tomado de: <https://bibliadenuestropueblo.com/index.php?Itemid=17#resultados>



**Parroquia Inmaculado Corazón  
de María  
Los Curos, Mérida  
Venezuela**

### Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los  
Curos, parte media.  
Parroquia Civil : Osuna  
Rodríguez, Municipio  
Libertador, Mérida, Estado

Teléfono:  
(58) (0274) 2713038  
Correo:  
levmiriam.org.ve@gmail.co

Estamos en la web: <http://lev-miriam.weebly.com/>

**Servidores del Reino por la Palabra**